

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE GRUPOS VULNERABLES

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diez y ocho horas del día dieciséis de enero del año dos mil doce, en la sala de juntas de la calle 35 Poniente No. 1901, Esq. 19 Sur, Col. Volcanes de la Ciudad de Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS

Lic. Leticia de la Llata Hernández.	Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables.
C. Erika Godínez Tello.	Secretaria del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables.
Lic. Jorge David de la Garza Benítez.	Consejero.
Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.	Consejero.
C. Ariadna Lutrillo Arellano.	Consejera Suplente del Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.
Lic. Mónica Bolaños García.	Consejera.
Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué.	Consejera.
C. Raúl Osvaldo Arroyo Araoz.	Consejero.
Lic. Ma. Marcela Balandra Jara.	Consejera.
Mtro. José Luis Guevara Montiel.	Consejero.

AUTORIDADES E INVITADOS

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.	Invitada.
C. Martha Arellano Merino.	Asistente de la Mtra. Karla Gallardo Fernández, Coordinación de Atención a Personal con Discapacidad y Clínica de Rehabilitación del Sistema DIF Municipal.
Dr. Alejandro Reyes Díaz.	Subdirector de Atención a la Salud del Sistema DIF Municipal.
Lic. Marcela Domínguez.	Departamento de Discapacidad Secretaría de Salud.
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo Ciudadano de Participación Ciudadana.
C. Ma. José Fuente A.	Portavoz de Personas con Discapacidad AC.
C. Liliana Pérez Ronquillo.	Portavoz de Personas con Discapacidad AC.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Con el propósito de celebrar la reunión de trabajo correspondiente al mes de enero de 2012, con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Informe de actividades de Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables, realizadas por la Dra. Natalia Sarda y la Reg. Alicia Romero Ordaz, Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables.
4. Informe de participaciones del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables, por la Lic. Leticia de la Llata, Presidenta del Consejo.
5. Formación de Comité para Africam Safari.
6. Proyectos del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables 2012.
 - Discapacidad
 - Niños.
7. Asuntos generales.
 - Recopilación de acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Dio inicio a la lista de asistencia, apertura de la sesión del Consejo y declarando quórum legal.

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Dio lectura al orden del día y aprobó del acta de la sesión anterior.

INFORME DE ACTIVIDADES DE CONSEJO CIUDADANO DE GRUPOS VULNERABLES, REALIZADAS POR LA DRA. NATALIA SARDA Y LA REG. ALICIA ROMERO ORDAZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE GRUPOS VULNERABLES.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Le cedió la palabra a la Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué con relación al Informe de actividades de Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables, realizadas por la Dra. Natalia Sarda y la Reg. Alicia Romero Ordaz, Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables.

Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué.- Informó que se dio continuidad a los talleres del año pasado con relación a la sensibilización y capacitación para los Servidores Públicos en distintas áreas, personal de Finanzas, Policía Municipal y Tránsito a si mismo, por medio de la Reg. Alicia Romero Ordaz, Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables se gestionaron dos talleres más que se realizaron en el mes de diciembre 2011 los cuales fueron contundentes en el cambio de actitud de las personas. Comentó que se platicó con el Capitán, en la sala de Regidores para afinar el sentido de los talleres para la Policía Municipal.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Comentó que en la Academia de Policía se dividió en dos grupos, los que se están captando y los que están en activo que son los que se trabajaron en estos talleres.

Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué.- Importante dar los tips muy dirigidos y didácticos con relación a los talleres.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Pidió que es importante la asistencia de la Regidora (Alicia Romero) para que se incluya la sensibilización como una materia.

Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué.- Comentó que ya se revisaron las líneas generales y como incluir el currículo de manera transversal, no obstante, se platicó con la Regidora (Alicia Romero) en las tres sesiones de trabajo con este tema.

C. Liliana Pérez Ronquillo.- Comentó que son 40 personas para poder dividirlo en grupos de 10 con las tácticas de los talleres y dirigirlos

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Reiteró a volver a tener una reunión con el Capitán para definir el trabajo que se esta realizando y con la Regidora (Alicia Romero).

Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué.- Consideró que la Regidora (Alicia Romero) esta con toda la disposición con este tema, de darle continuidad con este trabajo y con el compromiso de 1200 agentes.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Mencionó que es necesario programar los talleres.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Preguntó si habrá talleres para los transportistas

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Respondió que ya se tiene el contacto con esta nueva administración para que a través de ellos se empiece ha trabajar.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Propuso que se hiciera un documento de parte del Consejo Ciudadano el cual estipule dentro del metro bus se deba considerar las medidas de accesibilidad para Grupos Vulnerables.

Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué.- Informó la realización de una sesión con el tema abordado: "La Sensibilización" Para los Municipios de Puebla junto con la Comisión de Asesoría y Admisión de Directores Responsables de Obra y Corresponsable y señaló que este trabajo es muy importante por que aglutina a las personas que ofrecen los servicios al constructor. Menciona que se realizará un taller mas extenso para empezar a trabajar e incluyendo elementos tales como accesibilidad con respeto a muebles históricos.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Consideró invitar también a personal de la secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado para comenzar con las asesorías.

Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué.- La asesoría es obligatorio no es voluntario dado que el manual técnico se publicó en periódico oficial y entro en vigor al día siguiente.

INFORME DE PARTICIPACIONES DEL CONSEJO CIUDADANO DE GRUPOS VULNERABLES, POR LA LIC. LETICIA DE LA LLATA, PRESIDENTA DEL CONSEJO.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Informó que la primera reunión fue el 11 de agosto y el 17 de octubre 2011, se emitió un convenio para participar con Instituciones Gubernamentales. Es un programa llamado "Escuela Valor" que involucra voluntad, armonía, legalidad, orientación y respeto dentro de las escuelas. Señaló que ante estas primeras reuniones se estableció el documento junto con la Procuraduría del Estado y con la Comisión de Derechos Humanos y otros Organismos Públicos. Entregó la constancia de la primera reunión con el convenio elaborado, la agenda de trabajo que se tuvo en la segunda reunión del programa y el plan operativo y la tercera reunión que se tuvo el 12 de enero 2012. Informó que se dictará un manual que llegara a todas las escuelas del Estado en donde todos los organismos que participan en el programa Escuela Valor se comprometan a orientar.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- ¿En que nivel escolar se tiene contemplado?

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Se ha trabajado con educación básica pero es probable que se extienda hasta secundaria.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- ¿Todas las escuelas públicas se integrara a este programa o solamente algunas?

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- No todas pero se abrió una red donde se canalice a las autoridades competentes.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Escuela Valor es más halla que Bullying.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Este programa esta diseñado para evitar cualquier tipo de violencia dentro de las escuelas para generar respeto, legalidad y orientación.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Consideró que podrían llevar las pláticas de parte del Consejo sobre discapacidad.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- El proyecto esta muy bien estructurado pues el maestro esta apegado a los niños el cual es el primer filtro. Consideró que lo interesante es que los mismos psicólogos escolares podrían empezar a trabajar esa parte.

C. Martha Arellano Merino.- Comentó que estuvieron dando un curso en la administración antepasada el cual se llamaba “para que no abusen, denuncia” y se habló con los mismos psicólogos por que los mismos profesores son los que provocan el Bullying.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Mencionó que en las escuelas públicas de Puebla no hay Psicólogos.

Dra. Natalia Montserrat Sarda Cué.- En el Colegio Oriente han realizado reuniones muy interesantes con los padres de familia dado que es el ente que también participa en detectarlo o denunciarlo orientados por la psicóloga. Mencionó que podrían contactarse con esta persona.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Consideró que se podría proponerse esta idea con el grupo de la Lic. Ma. Marcela Balandra Jara.

Lic. Ma. Marcela Balandra Jara.- Cementó que es necesario trabajar con los maestros y con los padres de familia.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Mencionó que es importante el programa “LESI” y que la SEP acaba de abrir un programa que se llama “escuelas abiertas a la equidad” en donde los padres de familia no llegan y la gente tiene una disfunción de parte de las escuelas muy terribles.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- Consideró que se pudiera manejar dentro de la SEP un programa para las capacitaciones expresas de los Psicólogos Escolares.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Hay un programa de capacitación a docentes que arrancó este año la Secretaría y señaló que tendrán una reunión ésta semana para tener toda la información.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Mencionó que tuvo la oportunidad de contrato para dar a mas preparatorias, una de ellas es la preparatoria Juan C. Bonilla. Mencionó también que el Supervisor General le pidió que se le diera a todas las directoras y a todos los maestro en cada escuela con los talleres que imparte.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Señaló que el programa es por le momento educación básica preescolar, primaria y secundaria para poder ofertar en cuanto salga la guía y después ofrecer la capacitación de prevención a suicidios de los profesores en preparatorias.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Comentó que tendrá una reunión con Salubridad para un programa en SICOM el día jueves.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Con respecto con el programa mencionó que es interesante el programa que esta armado para las pláticas y consideró que es necesario ofrecer más preventivo que acción.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Comentó que es necesario saber que se puede aportar o de que manera se puede ofrecer para que se pueda negociar con las mismas escuelas.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Consideró incidir en una política pública para financiar este programa para las escuelas.

C. Erika Godínez Tello.- Mencionó que la SEP debe crear las instancias correspondientes.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- Mencionó que el curso que se va emplear ya tiene un costo, que tiempo dura, cuales son las personas que implementaran el curso.

C. Leticia de la Llata Hernández.- Respondió que la SEP lanzó convocatoria de este proyecto el cual ha sido muy interesante por la participación de la Subsecretaría que lanzó este proyecto y que a su vez convoca a organismos tanto públicos como privados dado que ha servido como un filtro pero se convoca a muchos y la gente no tiene la práctica o la idea al momento de aterrizarlas.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- Capacitar a 10, 000 mil psicólogos es imposible.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Mencionó que "SERA" tiene un programa junto con una organización que les paga el taller y lo brindan a los profesores, considerando que se podría conjuntar muy bien con este proyecto.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Propuso hacer pláticas para discapacidad en las escuelas y con los padres de familia.

Lic. Jorge David de la Garza Benítez.- Comentó que ha estado conectado con las redes sociales y propuso realizar una estrategia con esta herramienta.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Propuso a los Consejeros realizar dos cartas de invitación: una para la Señora Jenkins y otra para la Señora Amparo para la próxima reunión del Consejo.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Propuso realizar un formato el cual se pueda asentar los proyectos que han estado realizando a lo largo de este periodo para revisarse en febrero y en marzo 2012.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- Consideró realizar una reunión extraordinaria dentro de ocho o quince días para trabajar el proyecto.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Considera ser más incluyentes para realizar los proyectos que se tienen en mente.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Mencionó que es necesario un centro de comunicación

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Comentó que se continuará como centro de comunicación por el momento con el Lic. Alejandro Ávila Fraginals. Se tuvo una visita a Africam Safari para verificar dado que Africam quiere obtener el distintivo de empresa incluyente.

Se tuvo un contacto con la Lic. Marcela. Portavoz A.C. sugiere dos cosas:

1. Participar en el panel.
2. Proponer otras empresas para la distinción de empresas incluyentes.

C. Ariadna Lutrillo Arellano.- Pidió sugerencia o recomendación para poder solicitar un empleo en una empresa para cubrir los gastos puesto que tendrá un intercambio de parte de la universidad en Argentina y no cubre con algunos de ellos. Ha tenido problemas con la universidad para realizar su investigación en Argentina.

Mtro. José Luis Guevara Montiel.- Sugirió buscar el apoyo de la fundación MAJOK que proporcione los gastos de la mamá de Ariadna.

C. Leticia de la Llata Hernández.- Propuso que es necesario que platique con el director para verificar algunas limitantes, para que se tomen en cuenta para poder realizar el viaje.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Preguntó si el intercambio se puede realizar titulado dado que muchas ocasiones tienes que ser alumno para poder hacer el intercambio.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Consideró la necesidad de aportar ideas para la campaña que esta realizando UPAEP.

Lic. Ma. Del Carmen Lanzagorta Bonilla.- Mencionó realizar la fecha de la sesión extraordinaria del Consejo con el compromiso de asistir cuatro Consejeros.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Comentó que el día 30 de enero será la sesión extraordinaria. Con relación al formato el cual se pueda asentar los proyectos que han estado realizando a lo largo de este periodo y para trabajar el proyecto bien estructurado.

C. Liliana Pérez Ronquillo.- Consideró que las redes sociales son un punto muy importante y una herramienta fundamental.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Hace entrega de una copia de todo lo que se ha venido haciendo en el Consejo de Grupos Vulnerables.

Dr. Alejandro Reyes Díaz.- Informó que el día lunes 27 febrero de 2012 será el informe del Sistema DIF Municipal en el Centro Cultural Universitario a las 11 de la mañana.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Informó que el 13 de febrero será el informe del IMPLAN a un esta por definirse el lugar

C. Leticia de la Llata Hernández.- Comentó que tendrán que cambiar la fecha de la sesión del Consejo de Grupos Vulnerables.

FORMACIÓN DE COMITÉ PARA AFRICAM SAFARI.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Reitero que Africam Safari esta trabajando muy fuerte por la inclusión laboral que diseñó con el Centro de Integración Laboral CIL de la SEP la adecuación para que puedan contratar a personas con discapacidad.

PROYECTOS DEL CONSEJO CIUDADANO DE GRUPOS VULNERABLES 2012.

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Consideró que la campaña se vinculará con DIF y Consejos Ciudadanos.

Dr. Alejandro Reyes Díaz.- Se vinculará con el Consejo de la Comunicación y buscar patrocinios.

ASUNTOS GENERALES.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Hizo atenta la invitación de parte del Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera a la C. Leticia de la Llata Hernández en calidad de invitada de este Consejo para estar presente en la exposición de Huixilapan, para ver que pueden aportar, en términos de accesibilidad.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Comentó que estuvo estudiando la conducta de las personas para dar una plática de protección civil conductual en este caso los maestros y alumnos puesto que van de la mano. Propuso formar el Consejo Ciudadano de las Mujeres.

Puebla, Pue., a 16 de enero de 2012

ACUERDOS.

1. Se convocará la próxima sesión del consejo ciudadano de grupos vulnerables jueves 16 de febrero de 2012.
2. Se convocará también a una sesión extraordinaria el día 30 de enero de 2012.